

Contribution Thème C

Fiche 3 – *Développer notre politique de syndicalisation de masse*

Fiche 11 – *Militer au SNES-FSU*

Renforcer nos S1 avec des outils à la hauteur de l'expertise du SNES-FSU !

Rechercher

Être un syndicat de masse n'est pas seulement une ambition mais une nécessité si l'on veut peser et porter nos mandats dans le contexte politique actuel et dans la FSU.

La fiche 3 s'ouvre sur une ambition à la hauteur des enjeux de notre époque ! Ce mandat peut paraître utopique à certain-es... mais il ne l'est pas du tout si nous voulons imposer nos idées pour une école émancipatrice et défendre nos statuts, nos carrières, nos métiers.

Que nous manque-t-il pour entraîner nos collègues vers nous ? Il nous manque ce que nous savons faire de mieux, transmettre avec pédagogie, nos idées et nos convictions. Nous avons besoin de relais en chaque lieu, dans chaque établissement ou CIO. Ces relais, nous pouvons les appeler secrétaires d'établissement, correspondant-es, S1, peu importe ! Ce qui compte c'est que ces collègues puissent être facilement identifiables, puissent être formé-es, aidé-es, outillé-es. Nous avons toutes et tous fait le constat qu'une présence minimale militante dans un établissement était une condition d'une émulation syndicale conduisant à l'acte d'adhérer. Cette présence est donc essentielle, il faut la développer.

La transmission de ces valeurs, ne peut se faire qu'à travers des informations fiables, précises, détaillées... et qui mieux que les pairs pour transmettre ces valeurs et ces méthodes. Ne serait-il pas envisageable au sein des S2 et S3 de former des marraines et parrains pour les nouvelles et nouveaux secrétaires d'établissement et les accompagner sur les 2 premières années avec des appels réguliers aux moments clé de l'année, pour les inviter à des stages plus spécifiques, pour une aide à la mise en place de la section et comment la faire vivre, ou, tout simplement, pour échanger, entre camarades, sur les enjeux de nos combats quotidiens ?

Nos militant-es au plus près du terrain ont besoin d'information et d'outils ! Une information que nos publications contribuent chaque jour à enrichir... Mais également d'un soutien rigoureux et technique face aux hiérarchies locales et aux chef-fes parfois peu enclin-es à appliquer les textes réglementaires.

Outiller

Le SNES-FSU possède une expertise que personne ne conteste, y compris l'administration. Il faut maintenant qu'elle puisse bénéficier à l'ensemble de nos adhérent-es via les sections d'établissement. Nous produisons beaucoup de publications papier ponctuelles, leur contenu est donc figé, utilisé dans l'instant mais elles peuvent ensuite se perdre, au sens propre comme au sens figuré.

Nous devons avoir l'ambition de nous munir d'un outil performant, unique, à la fois complet et ergonomique. Nous pensons qu'une version repensée tant sur la forme que sur le fond d'un « *mémo du relais de l'établissement* » est une nécessité pour nos militant-es de terrain. Créé et mis à jour par nos secteurs du siège et toute l'expertise de ceux-ci, il pourra aborder sous forme de questions tous les aspects de nos métiers : vie de l'établissement, droits et enjeux, textes réglementaires, vie syndicale, en passant par tous les éléments de la carrière des collègues.

Cet outil sera aussi une plateforme centralisant les informations propres au fonctionnement des académies et à la déclinaison locale des textes réglementaires que les secteurs auront collectées.

Sous une forme exclusivement numérique, à l'aide d'hyperliens permettant une navigation aisée, il sera la référence syndicale et administrative pour nos collègues. Cette tâche est ambitieuse, elle ne pourra être accomplie que par un travail collectif, progressivement, dans une architecture matérielle réfléchie et ergonomique, tant pour les militant-es la consultant que pour les militant-es la produisant. Cet outil ne devra être accessible qu'aux militant-es de tous les échelons de notre organisation et donc intégré à l'espace militant de l'espace adhérent.

Il permettra de faire vivre notre syndicalisme au plus près du terrain, d'outiller, de former nos relais, de les aider et de les rassurer dans cette tâche exaltante mais parfois difficile et qui peut effrayer. C'est à ce prix que nous pourrons développer et enrichir notre réseau de S1, c'est à ce prix que notre syndicalisme deviendra véritablement un syndicalisme de masse !

Cédric Gerland – Trésorier national – Unité & Action

Martin Georges-Saint-Marc – Militant au secteur Fonctionnement-Trésorerie-Syndicalisation – Unité & Action